
ｓ」 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC １月第 ３例会 (2022.1.18) （Zoom 例会併催） №３３９７ 

（予定していた新年家族会は感染症拡大防止の為取りやめ、昼例会を開催した） 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」ピアノ演奏 

(2) 石橋 正利会長挨拶 

元会員で、ＢＳＮ ㈱ 新潟放送 代表取締役を務められ

た牧野庄三さんが、1月10日に享年89歳で亡くなられま

した。黙とういたします。 

通夜は、13 日に青山セレモニーホールで行われました。

私はお線香をあげてまいりました。私たちも、元気に 80

代まで人生を全うしたいものです。 

さて、今月は、「職業奉仕月間」ですが、改めて、「奉仕と

は何か？」を考えたいと思います。「奉仕とは、思いやりの

心をもって、人の役に立つこと」であり、結果として、物心

共に豊かになるというのは、どうでしょうか。 

この考え方を経営の姿勢として、取り組んでいるお肉の

食べ放題のお店「ワン・ダイニング」さんを、先週に続いて

取り上げたいと思います。 

奉仕の精神である「思いやりの心をもって、人の役に立ち

たい」と、お客様の人生に『２時間の幸せ』を感じてもらうこ

とをテーマに励む職業奉仕のモデルとなる企業です。日

本経営品質賞を受賞した時の映像をご覧下さい。 

いかがだったでしょうか。私は、高橋社長とお会いしたこ

とがあります。高橋社長は、「どんな会社にしたいのか」あ

りたい理想像として、「私たちの店舗での食事を通じて、

心をつなぐ団らんの場を提供することで、２時間の幸せを

感じてもらい、幸せな人々を増やして、愛情あふれる社

会をつくりたい。そして、従業員に、誇りと働きがいを感じ

てもらえる会社であり続けたい。」という熱い思いをお持ち

です。その思いを感じて頂けたかと思います。 

ぜひ、私たちも、自社の社員の皆さんが、奉仕の思いで、

日々、仕事に取り組む会社にして行きましょう。 

次に見て頂きたい映像があります。映画『かみさまとのや

くそく 胎内記憶を語る子どもたち』の予告編です。ご覧

になった方はいらっしゃいますか。私は、本編を見たこと

があります。これは、宗教の教えではなく、胎内のことや

出生時のことを記憶している幼児が語っているドキュメン

ト映画なのです。では、ご覧ください。 

産婦人科医師である池川さんが、生まれる前の記憶(胎

内記憶)をもつ子たちに、「私たちは、何のために生まれ

るの?」って、聞いたんですね。そうしたら、答えはすごく 

 

 

 

明確で「人の役に立つため」って、これ全員言ったのです。

どうも、私たちは、人の役に立つために生まれてきている

らしいんですよ。ということは、本来、人間として生れて来

た私たち、皆が、奉仕の精神を持って生まれて来ている

という仮説が成り立つのではないでしょうか。 

池上さんの書かれた書籍「胎内記憶が教えてくれた、こ

の世に生まれてきた大切な理由」をお読みになることをお

勧めします。「だれでも『人の役に立つ』ために生まれてく

る」「感謝を伝えるだけで、人を幸せにします」など、大切

な気付きを促してくれる本です。 

 

(3) 新年各種御祝い贈呈（大桃 典和親睦委員） 

年男・年女 ９名 

還暦    ４名 

古稀    １名 

喜寿    ２名 

長寿    ７名 

成人ご家族 ８名 

(4) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(得永 哲史委員長) 

坂井 賢一君（ポリオプラス寄付） 

宮島多佳子君  

米山奨学会寄付発表（佐藤 紳一副委員長) 

高橋 秀松君 石橋 正利君 

宮島多佳子君  

青少年育成基金寄付発表(本間 利夫委員) 

本間  彊君 高橋 秀松君 

宮島多佳子君  

 

 2021-22 年度 
国際ロータリー会長 
シェカール・メータ 

 
2021～22 年度 

新潟ロータリークラブ会長 
 

石橋 正利  

 



(5) ニコニコボックス紹介（本多 晃委員長） 

・宮島多佳子君 年女の御祝いありがとうございます。

おめでたついでに、昨年の終戦記念日に赤倉ゴルフ

コース９番ホールでホールインワンしてしまったことを

白状してニコニコします。 

(6) 幹事報告（内山 博之） 

・感染症拡大予防の為、１月２５日、２月１日、２月８日の

３回の例会に限って、お食事の提供はなし、お弁当お

持ち帰り、１２時開会とし早めに終了する例会に変更致

します。詳細をメール文書でご案内いたします。 

 

(7) １月１８日の例会参加率 

 

 

 

 

 

Zoom参加者 １７名 

 

 

 

ロータリアン同士の敬称 

小山楯夫 

 

 例会の演台などで会員を紹介する際、あなたはどのよ

うに呼びますか? 「君」「さん」「様」「先生」と色々耳にし

ます。日本では、シカゴ・クラブに倣って公式会合の場

合、ファースト・ネームで呼ぶところも多いようです。然し、

これは我が国では馴染みません。 

シカゴ万博後の大不況、ギャングの横行、金儲けの為

なら手段を選ばないという職業倫理の低下、信頼関係

の欠如、1905 年シカゴという殺伐とした時代背景の中

から、ロータリーは誕生しました。 一旗あげようという思

いにかられて、田舎の村や町から集まってきた善良な

人達にとって、更に、貧困や政治的な迫害から逃れて、

新天地に自由を求めてやってきた移民達にとって、シ

カゴは決して住みやすい街とはいえませんでした。 大

都会に住む一般の人たちが感じる孤独感と阻害感に加

えて、ビジネスマンには苛酷な自由競争に敗れるかも

知れないという恐怖感が付きまとっていました。もし、心

の通い合った友人たちと巡り合い、胸襟を開いて語り合

うために定期的に集ることができたら、どんなに心が安

らぐことであろうという発想からロータリークラブが始まり

ました。 

(田中 毅 著:ロータリー歴史探訪より) 

「灰色の都会が無性に侘しい。」「信じ合える友人が欲し

い。」同じ思いの人がたくさんいるに違いない。シカゴで

弁護士を開業した 36 歳の青年、ポール・ハリスがロー

タリークラブを作ることを思いついたのは、「大衆は地獄

に堕ちよ」とさえ言われた罪悪と腐敗の街に住みながら、

その街の中に、彼が少年時代を過ごしたニューイングラ

ンドの村で感じた安らぎを取り戻そうとする、ささやかな

実験でもあったのです。 

(以下省略)  

シカゴ・クラブでは、こうした事から親しみをもってファ  

ースト・ネームで呼び合うようになったのです。 然し、 

我が国では「君」「さん」「様」「先生」を付けて呼ます。 

年配会員に「君」では失礼、「様」や「先生」では何か区 

別しているようで馴染まない。  そこで 1984-85 年、我

がクラブから選出された渡辺厳一ガバナーが地区大会

に際し、  敬称を統一しようと云うことになり、以降「さ

ん」に統一された筈でした。 

現在、比較的新しい会員や支店長さん達が例会場の演

台で寄付の発表などをする際、「様」付で呼ぶのを聞く

と慇懃過ぎて親しみを感じない。株主総会の司会者や

ホテルのウエイターに呼ばれているようです。同好の士

の集まりである倶楽部は、もっと砕けた雰囲気が欲しい

ものです。 ロータリーを離れて商売をする場合は企業

の習慣でやればいいのです。「さん」付で全く失礼では

ないと思います。 

 

 

１月２５日の例会予定 

卓話「私の履歴書 ～職業奉仕の理念～」 

㈱エスクロー・エージェント・ジャパン 

代表取締役会長 本間 英明氏 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８８ ８４ ６２ ７３．８１ 

http://www.niigatarc.jp/

